

Discusión en el Senado acabó ayer a las 5 am

Con apoyo de la DC y Demócratas, Gobierno salva presupuesto de Cultura y la Segegob

Oposición criticó que Cultura subiera en 46%, mientras "cerca de 36 mil personas fallecieron esperando a ser atendidos en listas de espera".

Felipe O'Ryan

Ayer, en la última sesión del Presupuesto 2025 en el Senado, y gracias al apoyo de la DC y Demócratas, el Gobierno se anotó una serie de victorias en partidas que estaban en duda. Por una parte, la Subsecretaría de Comunicaciones (Secom) logró reponer sus gastos, que en la Cámara habían sido rebajados de \$542 millones a \$250 millones, mientras que el Ministerio de las Culturas -cuyo presupuesto es el que más crece con un alza de 46%- logró sortear una serie de indicaciones de la oposición que buscaban restringir estos dineros.

Pasadas las 11 de la noche de ayer, se votó el presupuesto de la Secretaría General de Gobierno, liderada por Camila Vallejo. El Gobierno ingresó una indicación para reponer los recursos a la Secom, que depende de ese ministerio. Hubo una larga discusión al respecto.

"Habiendo este Congreso disminuído en \$1.000 millones los gastos de este ministerio, ya el 20 de marzo de 2024, el Ministerio de Hacienda le traspasó esos \$1.000 millones de vuelta a la Segegob. En abril, le traspasa \$190 millones, en gestión directa, sin licitación, para encuestas, lo que a mi juicio es inaceptable", dijo el senador UDI Juan Antonio Coloma.

Ante las críticas al ministerio de Vallejo, salió a la defensa el senador de su partido, el PC Daniel Núñez, que cuestionó si "se estará castigando a la ministra por su militancia política con esta rebaja".

Finalmente, con 15 votos a favor, 12 en contra y una abstención, se aprobó la reposición de los recursos de la Secom. Fueron claves aquí los votos a favor de los senadores DC Iván Flores y Francisco Huenchumilla, además del apoyo de la Demócrata Ximena Rincón. Eso sí, el también senador Demócrata Matías Walker, votó en contra de devolverle los dineros a la subsecretaría.

El debate en Cultura

Más tarde, ya pasada la 1 de la mañana,



curso del Ministerio de Cultura nos parece desmedido", señaló el senador UDI David Sandoval.

La senadora UDI Luz Ebensperger y otros parlamentarios de oposición también pidieron votar por separado el presupuesto del "Pase Cultural", que busca entregar \$50 mil a personas vulnerables para asistir a actividades culturales.

"Este Pase Cultural cuesta \$15.600 millones, lo que significa más que, por ejemplo, los \$12.000 millones de déficit que tiene el Hospital de Iquique. Si ese hospital tuviera esos recursos, podría salvar vidas", criticó Ebensperger, pero no fue suficiente. El Pase Cultural ratificó sus recursos con 16 votos a favor y 13 en contra, con apoyo de todos los senadores de oposición, además de los DC y Demócratas.

También, la oposición trató de cortar \$57 millones en publicidad para Cultura, pero perdieron nuevamente 14 versus 12 votos.

Finalmente, y gracias a un acuerdo de compromisos entre el Ejecutivo y la oposición, el presupuesto del Ministerio de las Culturas se aprobó con 20 votos a favor y uno en contra, del senador Rojo Edwards.

“

¿Se estará castigando a la ministra (Camila Vallejo) por su militancia?", **Daniel Núñez**, senador PC.

“

Este Pase Cultural cuesta \$15.600 millones, lo que significa más que, por ejemplo, los \$12.000 millones de déficit que tiene el Hospital de Iquique", **Luz Ebensperger**, senadora UDI.

ASESORÍAS PRIGAN SPA